



# さんじょう

八戸市立三条小学校  
学校だより 第3号  
平成29年6月30日

校長 峯 香代子

## 「修学旅行」特集号

6月13日(火)から2泊3日の日程で、6年生42名と一緒に、北海道函館市と大沼方面に修学旅行に行ってきました。

最終日はあいにくの雨模様でしたが、一日目、二日目は素晴らしい天候に恵まれました。修学旅行は、小学校で5年間学んできたことの集大成です。6年生の子どもたちは、今まで学んできた力を大いに発揮し、大変立派な態度で、最高の修学旅行を無事に終えることができました。6年生の「感心ポイント」を紹介しつつ、修学旅行を振り返ってみたいと思います。



### ◎感心ポイント①

#### 「挨拶・返事・明るい反応」

今年の6年生で感心したことは、「元気いっばいの大きな声」でした。旅館の方への挨拶や返事、バスガイドさんへの受け答え、中には道路ですれ違う方にまで大きな声で挨拶する子もいて、見ていて大変気持ちのよい態度でした。

挨拶や返事は聞こえなければ意味がありません。往々にして、成長と共に大きな声を出すことを恥ずかしがる傾向がありますが、本校の6年生には当てはまりません。1年生時代からの積み重ねが感じられるさわやかな態度でした。

### ◎感心ポイント②

#### 「整理整頓・時間を守る」

感心したのは、二日間とも、朝起きた後の部屋のきれいさでした。どの部屋も決められた時刻にはきちんと起き、部屋の中はきれいに片づけられていました。驚いたのは男子の部屋。きれいな上に、朝食までの空いた時間にトランプをする余裕まで見られました。整理整頓と時間を守ることを。集団生活を送る上でとても大切なことですね。



### ◎感心ポイント③

#### 「笑顔でコミュニケーション」

函館市内の自主見学は、市電で移動します。市電の中では、地元の方から話しかけられ、つかの間の触れ合いを楽しんだ子も結構いたようです。

隣の席の御老人と楽しく会話が弾んでいたSさん。市電で会話した方と、帰りの新函館北斗駅で偶然にも再会、相手の方が気づき、手を振り合うことができたK君。

そして、市電の中で声をかけ、お年寄りに席を譲ることができた子もたくさんいました。地元の方と会話を楽しんだ子や席を譲った子。修学旅行生を載せた市電には温かい空気に包まれていたことでしょうね。

### ◎感心ポイント④ 「思いやり」

随所で、友達への思いやりの気持ちが感じられました。

- ・建物に入る時次人のためにドアを押さえてあげた。
- ・市電の中で眠ってしまった友達が、隣のよその人にもたれかからないように、ずっと肩を支えてあげていた。
- ・函館山が混んでいて夜景がよく見えない友達に場所を譲ってあげた。
- ・バイキングで料理をうまくとれない友達にとってあげていた。



## ◆◆「最高の修学旅行」をめざして◆◆

思えば、私が子どもの頃の修学旅行は、函館まで青函連絡船で片道約4時間。部屋は大部屋。買い物は駅前の古いデパート。バイキングも素敵な西波止場ありませんでした。でも、ガイドさん定番の「函館ステップ」の歌声や、お土産に買った物まで鮮明に覚えています。おそらく、今回の修学旅行も、6年生の子どもたちが大人になっても思い出としてしっかり残っていることと思います。そう思うと、やはり修学旅行は小学校生活最大の思い出ですね。今の1年生や2年生の子どもたちが修学旅行に行くのはまだまだ先ですが、「挨拶・返事・整理整頓・コミュニケーション・思いやり」の準備期間はもう始まっています。6年生で「最高の修学旅行」の思い出をつくることできるように、日々の指導の中で育てていきたいと思っています。

## 地域学校連携協議会

八戸市では、地域密着型教育を推進しています。これは、学校・家庭・地域社会が連携・協働して、地域の子どもたちを共に育てる体制づくりを目指すものです。そのための組織として「地域学校連携協議会」があります。

本校でも先日、数名メンバー交代がありました。今年度最初の協議会が開催されました。早速、委員の皆様から子どもたちの地域での様子について貴重な情報をいただきました。特に、交通量の増加や横断の危険な場所について話し合いが行われました。その情報をもとに、再度、安全な道路歩行について、各学級で指導しました。

今年度の委員の方を紹介します。

会長	上野 吉春さん	民生委員児童委員協議会会長
副会長	上村 義光さん	25代PTA会長
副会長	向 正希さん	PTA会長
	上野 茂宣さん	上長町内連合会会長
	目澤 伸一さん	上長公民館館長
	岡田 道博さん	三条目老人クラブ会長
	小関 勉さん	三条目町内会長
	上村 茂さん	23代PTA会長
	夏堀 多恵さん	PTA副会長
	田中 正子さん	青少年生活指導協議会会長
	油川 育子さん	八戸文化幼稚園園長
	中村 昭子さん	三条保育園園長
	北城 雅子さん	主任児童委員
	安西 和也さん	三條目子供会会長

よろしくおねがいます！



2日(日)	おはようマラソン③
3日(月)	安全点検日
4日(火)	全校集会(6年生発表)
5日(水)	体力テスト1・3・4・6年
6日(木)	体力テスト2・5年 ・ALT来校 全校5時間 14:15下校
7日(金)	全校読み聞かせ(5校時)
10日(月)	クリーン週間(～14日) 全校5時間 14:15下校
11日(火)	音楽集会
12日(水)	集金日 三八教育事務所長訪問
13日(木)	朝の読み聞かせ(1・2年生) ふれあい活動③・委員会・ALT来校 PTA役員会18:30 教室・特別教室ワックスかけ 4年生以下15:00下校
14日(金)	
17日(月)	海の日
18日(火)	音楽集会
20日(木)	朝の読み聞かせ(1・2年生)・クラブ ALT来校
21日(金)	1学期終業式 全校13:30下校
25日(火)	～27日(木)個人面談
26日(水)	南部藩ゆかりの都市との交流事業 山田大智さん遠野市へ～28日まで 吉田千春教諭引率(市の代表として)
28日(金)	6年生部活動体験(三条中)
8月22日	
(火)	2学期始業式 全校13:30下校

## 6月 地域と学ぶ子どもたち



高学年 田植え

6月6日、地域の方からお借りしている田んぼで、5・6年生が田植えを行いました。指導は、上村武勝さんを中心とした地域の方々です。多くの方の協力を得て、米作りという貴重な体験ができることに感謝しながら、活動を続けていきます。



低学年 三世代交流学习

6月16日、1・2年生が三世代交流学习「昔の遊び」を実施しました。たくさんの祖父母の皆様や保護者の皆さんと一緒に楽しい時間を過ごすことができました。これから、他の学年でも、事前打ち合わせしっかり行って実施していきます。

## 今年も活躍中!



SMTのメンバーです

学校からの連絡を地域に届ける三条小メッセージ配達隊、SMTが活躍してくれています。今年は、2～6年生まで14名のメンバーです。地域と学校をつなぐ大切な仕事です。安全に十分気を付けて、活動するよう指導していきます。御家庭でも励ましてくださるようお願いいたします。